

Ayer fué día de calma absoluta en todos los frentes de guerra

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de Febrero de 1938.

SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCION EN LOS FRENTE DE LOS EJERCITOS.

Salamanca, 26 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor.
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DEL FRENTE DE TERUEL

Entre las ruinas de Teruel

Por JUSTO SEVILLANO

Vuelve al sillón presidencial del Ayuntamiento de Teruel el Alcalde, don José Maicas. Como se recordará cuando el siete de Enero se habló de capitular en la Comandancia Militar, él protestó con encendidas palabras y por la noche se lanzó a la aventura, bajo el fuego terrible y la nieve y el paso del agua del río que tenía cristales de hielo, en protesta contra la decisión de no seguir la resistencia hasta la muerte. Incansable, pretende organizar un poco la vida de la ciudad. Ayer aún habían incen-

dios y entre los escombros seguían apareciendo cadáveres. Recorre el Alcalde las ruinas, va y viene a la Comandancia instalada en la nueva Jefatura militar de la Plaza del Torico donde siempre se le presenta un nuevo vecino que acaba de salir de una cueva. Siguen apareciendo fugitivos con el deseo de volver a ver la luz de Teruel a la sombra de la bandera de España. Maicas habla con un vecino, lo identifica y lo presenta a la autoridad militar. En las cuevas permanecieron escondidos durante el dominio rojo, unas cien personas, entre ellas una anciana de noventa años, era la más vieja y un niño de pecho nieta suya, el de menos edad. Hay que vigilar mucho la identificación de los que han quedado. Pudiera que dar algún rojo, incluso algún rojo significado, entre los escondidos de la ciudad, esperando el momento de poder escapar. Por eso soy yo -- dice el Alcalde -- el que va identificando a las personas civiles que aparecen. Acaso un militar rojo significado disfrazado con los andrajos de mendigo vague por las calles, desconociendo de las tropas, buscando el momento de escapar. Maicas,

no descansa. Con él hemos ido al Ayuntamiento. El Ayuntamiento está en ruinas. Los cañones han destruido sus techos, han abierto grandes boquetes, han arrancado los balcones de hierro. La escalera, los pasillos están sembrados de piedras y suciedad. Se camina por una alfombra de paños. El Alcalde salió el diecinueve de Diciembre del Ayuntamiento para refugiarse en la Comandancia Militar y hasta ahora no ha vuelto. Toma asiento en la silla presidencial. La sala capitular ha sufrido los efectos de la metralla. Bajo un dosel, se hallaba un retrato del Caudillo Franco que los rojos destruyeron. Nuestros soldados, colocaron uno que hallaron en un periódico ilustrado. Hay en la sala capitular una lámpara que recuerda episodios de las pasadas guerras civiles. Un óleo del artista Temprano, hijo de Teruel y ha sido respetado y por milagro se salvo de la destrucción. Un cuadro que representa al venerable Frances de Aranda comprometido de Caspe. La caja de caudales, en un ángulo de tesorería, está intacta. Aunque los marxistas hicieron todo lo posible por abrir la, no lograron por ningún procedimiento constructivo de la caja!

El heroísmo de las organizaciones juveniles en Teruel

Zaragoza, 26. -- Con motivo de la reconquista de Teruel por nuestros soldados se ha conocido, por el testimonio de personas liberadas, la heroica participación de las Organizaciones Juveniles de F. E. T. Se destaca que los cadetes con su jefe local Serafín Herreño, que prestaban, al principio, servicio en los hospitales, combatieron bravamente incluso en La Muela, donde algunos de ellos hallaron muerte gloriosa. También los flechas han demostrado su heroísmo y se sabe que un flecha que prestaba servicio de enlace, fue capturado por los rojos y fusilado por las hordas.

Otro flecha llamado Joaquín Arras, que prestaba servicio en propaganda, combatió bravamente en Corbalán y luego se refugió en la Comandancia Militar donde prestó arriesgados servicios de enlace, siendo felicitado por diversos jefes, entre ellos el teniente coronel de la Guardia civil.

Todos estos hechos ponen de manifiesto la disciplina y el valor de las Organizaciones Juveniles, esperanza de la Patria y del Caudillo.

EL GENERAL CASTELNAU PRESIENTE EL PROXIMO DESASTRE DEFINITIVO DEL MARXISMO ESPAÑOL

París, 26. -- El general Castelnau en un artículo que ha publicado en "L'Echo de Paris" dice que la victoria de las tropas de Franco en el frente de Teruel será decisiva no solo para España, sino también para Europa.

Dice que la resistencia de los rojos se está desplomando totalmente y que el próximo reconocimiento de la beligerancia que no ha de hacerse sperar, será el definitivo golpe para el marxismo y Rusia habiéndose expulsado totalmente de la Península ibérica.

EL NUEVO ESTADO SOLUCIONA EL ABASTECIMIENTO DE AGUA A SEVILLA

Se construirá una presa capaz de suministrar cincuenta mil litros cúbicos

Sevilla, 26. -- El problema del abastecimiento de agua a Sevilla era un problema que nunca pudo resolverse en antiguos regímenes. En Sevilla había varios proyectos para dar solución al problema, pero siempre tropezaban con los trámites burocráticos del antiguo estilo. La nueva España, da una nueva prueba de su vitalidad y su acción constructiva y ya el proyecto se ha puesto en práctica, calculándose que para el mes de junio estará totalmente ultimado y suficientemente abastecida Sevilla de agua.

Al efecto se han comenzado los trabajos de construcción de una presa merced a la cual, la capital andaluza podrá recibir cincuenta mil litros cúbicos. El coste de la presa se eleva a dos millones trescientos mil pesetas.

Al conocerse en Sevilla la grata nueva ha sido objeto de calurosos comentarios destacándose como el nuevo Estado es capaz de resolver incluso aquellos problemas que a través de muchos años se consideraron irrealizables.

SI ES BROMA PUEDE PASAR

La pseudo legalidad de la cuadrilla de Barcelona

De la falta de legalidad que preside todos los actos del comité de "gansters" que se titula a sí mismo Gobierno "legítimo", tenemos pruebas suficientes para llenar los volúmenes necesarios para abastecer la mayor biblioteca del mundo.

Podríamos hablar de sus intentos de ceder Marruecos, Balears o cualquier otro territorio nacional a potencias extranjeras, del expolio de las reservas de oro del Banco de España, de no haberse celebrado las reuniones de esa farsa parlamentaria, que ellos dicen ser el órgano jurídico de la República y en fin, de toda clase de infracciones cometidas contra esa Constitución abortada precisamente por quienes la escarnecen. Pero hoy nos basta con traer a este editorial las manifestaciones hechas en París por un antiguo Capitán del Ejército francés, que ha combatido en las filas marxistas y que se ha horrorizado de tal modo ante las vilezas de la cuadrilla Negrín-Prieto, que él, un idea lista de las teorías socialistas, ha puesto los Pirineos por medio y ha regresado a su Patria, suficientemente alleccionado sobre lo que son y lo que pretenden los cabecillas que suzujan a la España roja.

Los dirigentes son unos verdaderos canallas, que han lanzado a la muerte a miles y miles de hombres a sabiendas de que el sacrificio es estéril. Esto ha dicho el desengañado capitán francés, convencido de que Negrín, Prieto y demás dirigentes sólo buscan el medro personal, sin importarles para ello violar todos los códigos, colocarse al margen de toda ley, arrasar toda la España que aún dominan y cometer los asaltos y los crímenes más espantosos, solo posibles de contemplar sin horror y espanto por tribus de canibales o fieras sin raciocinio.

Y luego, el francés desengañado del socialismo, relata que al día siguiente de la liberación de Teruel por las fuerzas del Ejército Nacional, las calles barcelonesas clamaban contra el llamado Ministro de Defensa de la República en la tinta roja de los pasquines que decían: "Por un capricho de Prieto, hemos perdido 25.000 hombres". ¡Acabemos con el tirano!

¿Para qué nuevos comentarios? La pauta nos la dan los mismos hombres a quienes las predicas de los capostotes de la revolución roja convirtieron en hordas preñadas de odios y rencores. Son ellos mismos los que se revuelven contra los látigos que les azotan sin piedad; contra los que ordenan que se les ametralle por la espalda en las trincheras cuando, ante el impetu incontenible de las bayonetas de España impulsadas por la fé y el ideal, tienen que ceder sus posiciones; contra quienes someten al hambre, el frío, y las vejaciones todas, a sus mujeres y sus hijos, mientras los suyos y ellos, los cabecillas, gourments de buena mesa y blando lecho, se envuelven en sedas y palanean los más delicados manjares rociados con los más costosos vinos.

¡Esa es la pretendida legalidad, la fraternidad cacareada de los dirigentes marxistas! Exactamente la ley del embudo, en el que ellos y sus familiares disfrutan de la parte ancha, mientras la angostura es para los pobres masas.

¡Legalidad! ¡Igualdad! ¡Fraternidad! ¿Qué saben de eso Negrín, Azaña, Prieto y tantos otros? Si lo leyeron alguna vez tuvieron buen cuidado en olvidarlo. Era lastre para sus apertitos inconfesables y para sus tenebrosas maquinaciones.

En España no hay más legalidad que la del Caudillo Franco, que atiende por igual a todos los españoles dignos de serlo y aún da la oportunidad de regenerarse a quienes atentaron contra la Patria! ¡Si vienen con verdadero propósito de enmienda.

Eso lo saben los dirigentes rojos. Y lo que es peor para ellos lo sabe el mundo todo -- incluso el frente popular francés, que si lo olvida es porque sus conciencias son tan turbias como las de los que envían a la muerte a miles de hombres sólo por prolongar unos meses su tiranía abyecta.

¡Legalidad! ¡Bah! Claro que estamos en Carnaval y si es broma puede pasar.

LA JURA DE LA BANDERA DE LOS SARGENTOS DE LA ACADEMIA DE JEREZ

Huelva, 26. -- Se ha celebrado la Jura de la Bandera por los nuevos sargentos de la Academia de Jerez de la Frontera.

Primeramente se celebró una misa de campaña en un altar levantado expresamente a la que asistieron los generales Quelpo de Llano y Orgaz y todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de la ciudad, así como los mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Después de la misa, don Manuel Siurot, pronunció un elocuente discurso y luego el general Quelpo de Llano, dirigió una vibrante arenga a los nuevos sargentos, poniendo de relieve la labor que han de realizar en bien de la Patria y estimulándoles al cumplimiento del deber. También se refirió el general a los triunfos del Ejército Nacional exaltando la figura del Caudillo Franco.

El acto terminó con un desfile entre ovaciones de la multitud y ensordecedoras vivas a España, a Franco y al general Quelpo de Llano.

Crónica de la situación militar

LAS SIETE VENTAJAS QUE NOS HA DADO LA POSESIÓN DE TERUEL

Sus maravillosos efectos se traducirán en el rápido aniquilamiento del marxismo catalán y levantino

Salamanca, 26. -- Después de hablar de Verdún, de explicar batallas célebres, de comparar proezas de Generales rusos y referir todo a Teruel, a su conquista y a los Generales rojos que perguenaron la operación marxista sobre la capital aragonesa a finales del pasado Diciembre; después de deshacerse en elogios y alabanzas a la conquista y sus factotums, tanto en su Prensa como en la extranjera, bien subvencionada, el Gobierno de Barcelona trata ahora de restar importancia a la gran derrota que acaba de sufrir. Teruel -- nosotros lo hemos repetido -- carecía de valor estratégico en manos de los marxistas y los hechos han demostrado a lo largo de dos meses que ellos no podían sacarle ningún beneficio. Pero hay que establecer diferencias y advertir que Teruel, en nuestro poder, tiene una extraordinaria importancia militar, máxime después de haber mejorado nuestro frente en un largo de cincuenta kilómetros.

Nuestra gran victoria turolense, encierra las siguientes ventajas incontrovertibles. Primero. -- Hemos logrado la seguridad de comunicación por la carretera de Zaragoza amenazada por el Este y actualmente protegida con una profunditud lateral de veinte a treinta kilómetros. Segunda. -- Toda la región montañosa, que circunda la plaza está sólidamente ocupada por nuestras tropas y garantiza la invulnerabilidad de Teruel contra cualquier reacción eventual del enemigo. Tercera. -- El Ejército rojo ha sido derrotado y ha sub-

terio de armas y municiones, lo que supone arrebatar de manos del Ministro de Defensa, la administración de la guerra, donde acusan extrañas filtraciones. El problema de las deserciones es tan grave que ha sido necesaria la creación de tribunales especiales, que entenderán exclusivamente en estos asuntos, etc., etc. ¿Para qué seguir? Ahí están nuestras razones, que no admiten réplica. Hemos mejorado extraordinariamente nuestra situación militar, nuestras posiciones son muy diferentes a las poseídas antes de la gran batalla victoriosa de sesenta y ocho días. Sus maravillosos efectos tendrán que traducirse inexorablemente acelerando el aniquilamiento del marxismo catalán y levantino. J. S.

El Caudillo recibe miles de felicitaciones por la grandiosa victoria de Teruel

Burgos, 26. -- S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, está recibiendo ininterrumpidamente miles de felicitaciones con motivo de la liberación de Teruel y el triunfo de las armas nacionales en aquel frente.

OTRO TRIUNFO DE LA ESPAÑA NACIONAL ANTE EL MUNDO

Don Luis de la Peña es nombrado Presidente del Comité Ejecutivo de la Unión Internacional de la Propiedad Urbana

El Comité Ejecutivo de la Unión Internacional de la Propiedad Urbana, reunido en París el día 20 del mes actual, acordó por aclamación designar, Presidente del citado Organismo al Excmo. Sr. don Luis de la Peña y Braña, Presidente de la Junta Consultiva de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana de España.

En la citada Unión Internacional se agrupan todos los países de Europa, de América del Sur y el Japón, y la designación del Sr. de la Peña se hizo, a más de por aclamación, con el voto expreso de la Federación Fascista de la Propiedad Urbana de Italia, que agrupa a todos los propietarios de esta Nación, de la Federación Nacional-Socialista Alemana, y de la Federación que comprende todas las Asociaciones de propietarios de Francia.

El nombramiento del Presidente español, en las actuales circunstancias, tiene todos los caracteres de un indiscutible refrendo de simpatía y adhesión por parte de los países que forman la Unión Internacional a la Gloriosa España de Franco.

Esta confianza se hace más patente, al darse la circunstancia de que es la primera vez que la máxima representación del Organismo Internacional se confiere a un español, lo que significa una identidad de aquellas importantísimas representaciones de la economía y riqueza mundial, con los ideales de civilización y cultura que defiende la España Nacional, regida por el Caudillo.

Acertadísimo también el nombramiento por las singulares dotes y prestigio que acompañan al Ilustre Presidente don Luis de la Peña, a quien al mismo tiempo que como españoles nos felicitamos, enviamos nuestra más cordial parábola.



Domingo 27 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal. A las 3'15 en punto de la tarde emocionante partido de fútbol correspondiente al torneo

COPA DE LA FALANGE

Entre los potentes equipos

Santa Bárbara y VILLA JOVITA

Precios. -- Preferencia, 1'50; Especial para señoras y niños, 0'75; General, 0'75; Especial para niños y militares sin graduación, 0'30.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

LA SENORA

Doña Mercedes Romero Espinosa

Entregó su alma a Dios Nuestro Señor, en el día de ayer a los 56 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Juan Redondo Soler, hijos, doña Inés, doña Antonia, don Juan (ausentes), María-Teresa y Manuel; hijo político don José Morera, Teniente de Milicias, y don Antonio Fonseca, Teniente de Infantería, (ausentes); hermanos políticos don Antonio; sobrinos, primos, nietos y demás familia.

RUEGAN asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar, hoy, a las 15 y 30 horas, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Vivía: Calle Jándenes, número 45.

(No se reparten esquelas).

Sección Religiosa

SANTORAL
 Domingo, 27. — Santos Julián, Abundio, Antigono, Alejandro, Fortunata y Besa, mártires; Leandro, español, natural de Cartagena, hermano de San Isidoro de Sevilla; de San Fulgencio y de Santa Florentina, ocupó la sede episcopal de Sevilla y es doctor de la Iglesia; Basilio, Procopio, Baldomero y Gabriel de la Doloresa, confesores.

El miércoles de ceniza se cierran las relaciones y no se abren hasta el lunes siguiente al domingo de Resurrección. Nuevamente me permito recordar a cuantos tratan de contraer matrimonio, que la Iglesia desea que al mismo tiempo que se casen, se velen, esto es, asistan a la misa "Pro sponsa" y reciban la bendición nupcial; lo cual se facilita casando se por la mañana y no por la tarde.

Horario de las misas en los domingos y días festivos
 Misa de alba. — Parroquia de los Remedios.
 A las 7. — En la Capilla de las Adoraciones.
 A las 7 y cuarto. — En la Capilla del Asilo.
 A las 7 y media. — En la Iglesia de San Francisco.
 A las 8. — En la Parroquia de los Remedios; en la Iglesia de la barriada del Príncipe.
 A las 8 y cuarto. — En la Iglesia del Valle.

Administración Principal de Correos de Ceuta

Se pone en conocimiento del público para las personas que deseen adquirirlos, que en la Secretaría de esta Administración y durante los días laborables, de 10 a 12 horas (quedan puestas a la venta, los sellos de cuatro valores diferentes, en bloques, de la emisión oficial "MONUMENTOS HISTÓRICOS DE ESPAÑA".
 Ceuta, 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.
 El Administrador Principal, Angel Moeda.

SALON APOLO

Hoy Domingo, 27.
 Primera sesión a las 3. Segunda, numerada, a las 7. Y tercera a las nueve, sin numerar.
 Los Artistas Asociados, presentan a Hilda Moretto y Ramón Sentenat, Fernando Cortes, Rosita de Cabo, Castro Blanco, Paquita Torres, Samuel Crespo, César Pombo, y José Palomera.

INCERTIDUMBRE

Un tema de ambiente moderno que combina la comedia y el drama con agradable armonía. Una perfecta depuración de valores cien por cien, españoles.

INCERTIDUMBRE

contiene además una deliciosa música, que unida a los demás valores que constituyen esta realización tan acertadamente dirigida por Isidoro Socas, y Juan Parellada, hacen que INCERTIDUMBRE sea una película española digna de ver.

Otros estrenos: "El jardín del Monasterio". "Mi novia es tá a bordo".

DOCTOR LAZARRAGA
 Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán.
 Visita en Ceuta:
HOTEL ALHAMBRA
 Sábados y Domingos: De 10 a 12.

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:
 En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
 En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.
 En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.
 En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.
 En Málaga, Agentes SRES. DE CELESTINO ECHEVARRIA.
 En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
 En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Crónica deportiva

Ante el encuentro de esta tarde

Claro está que el "match" de esta tarde entre el Santa Bárbara y el Villa Jovita, correspondiente al torneo COPA DE LA FALANGE, tiene grandes atractivos y no es el menor el de ser, como aquel que dice, el final de la primera vuelta, con lo que ya todos los equipos habrán desfilado ante el aficionado, que podrá formarse su composición de lugar sobre las posibilidades que, dentro del margen de lógica, escaso siempre, que es posible dar a los partidos de fútbol, tiene cada Club para alcanzar el título de campeón.

Nada podemos adelantar en concreto a nuestros lectores. El Santa Bárbara ha sido mejorado muy notablemente en relación al "once" con que contaba en los partidos amistosos celebrados antes de dar comienzo a la actual competición. Unicamente podemos asegurar que si sus delanteros demuestran en el partido tanta profundidad y acierto en el disparo como nosotros tuvimos oportunidad de apreciar en un partido de entrenamiento que jugaron el pasado jueves contra el "once" de ingenieros, el meta del Villa Jovita tendrá que "echar el resto" y hacer todos esos prodigios que le atribuyen los que le han visto en la actual temporada.

Y por lo que respecta al Villa Jovita, únicamente conocemos a Chicada, a quien no hay que presentar ni hacer elogios, puesto que los ha ganado durante varias temporadas en el terreno de juego y al meta, Reina, antiguo cancerbero del África. Pero los informes que tenemos no pueden ser más favorables y conste que no vienen solo de su Delegado, el señor Guerrero, en cuyo caso podrían parecer poco veraces, sino de otras personas que han visto entrenarse al "equipo" y que cuentan y no acaban de la rapidez y concentración del "once" y califican de maravillosos a sus dos extremos.

Todo ello hace suponer que el partido de esta tarde tendrá gran interés y que la emoción subirá al rojo vivo, porque ambos Clubs necesitan los puntos que se ventilan. Un paso en falso puede ser decisivo para la clasificación general y hay que tener en cuenta que por jugar se todos los encuentros en el Stadium solo una vez se ha de enfrentar cada equipo con cada uno de los demás. Eso hará que ambos "ones" salgan con el acelerador a fondo y dispuestos a llevarse la victoria para sus colores.

Otro aspecto del "match" que merece todos nuestros aplausos, es que sus Delegados, prefieren la derrota antes que consentir a sus jugadores una conducta antideportiva o un gesto que suponga quebranto de la autoridad del árbitro.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA)
 Tintes sólidos, lavados en seco. Especialidad en tintes.
 Cardenal Cisneros, 9, primero.

MENACHO Librería

LIBRERÍA
 Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto
 Encargos rápidos

El cronista no necesita hacer pronósticos sobre el resultado del "match" a lo que por otra parte no fue nunca aficionado, pues los chascos y la antología imperaron siempre en el deporte del balón redondo. Es a los aficionados a quienes corresponde sentirse "profetas" con el aliciente de un premio de VEINTICINCO PESETAS, que ha donado la Empresa de nuestro periódico para quien insere en el Boletín correspondiente el resultado exacto del match; boletines que como ya es sabido han de ser depositados precisamente en los buzones colocados al efecto en el Stadium Municipal.

La pasada semana fueron quince los "profetas" que acertaron y hubo de sortearse el premio entre ellos. ¿Cuántos serán esta semana?
 Nosotros si tuviéramos que llevar un Boletín pondríamos... lo que ustedes quieran.

El próximo viernes es el primer viernes de mes; todos o pocos la gran promesa vinculada a los que conculgen nueve primeros viernes de mes seguidos: hacédlo y el Corazón de Jesús los recompensará largamente.

¿Quiere Vd. ganar 25 pesetas?

Ya lo hemos dicho. Todas las semanas los aficionados futbolísticos tienen ocasión de probar sus dotes de "profetas" con el aliciente de ser premiados con un magnífico billete de veinticinco pesetas, que la Empresa de "EL FARO DE CEUTA" ha puesto a disposición del Comité Directivo del torneo COPA DE LA FALANGE. Los Boletines han de ser depositados en los buzones instalados al efecto en el Stadium y caso de ser varios los que acertaron el resultado exacto se sorteará el premio entre ellos.

A continuación publicamos el Boletín correspondiente al partido del domingo:

PROFECIA BALOMPEDICA
 TORNEO COPA DE LA FALANGE

Santa Bárbara A. A.	Villa Jovita
Firma.	

SEBEC "LA RIVA"
 COGNAC *** "LA RIVA"



MACHARNUDO "LA RIVA"
 Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE
 D. C. A.
Construcción de refugios
 O. N. S.
 Recaudado en el día de hoy, pesetas 1.245'00.
 Total recaudado hasta la fecha, pesetas 41.937'60.
 Ceuta, 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.
 El Secretario, A. Meca.

Próximo enlace matrimonial

Para el lunes día 28 del corriente, está concertada la boda en la iglesia de Nuestra Señora de la Virgen de África de la cantadora señorita de esta localidad Mercedes Requena con el joven don Antonio García García, jefe de talleres de la Imprenta Gráfica Española de la vecina ciudad de Tetuán.

Dadas las muchas amistades con que cuentan en nuestra población los futuros esposos, el acto se ha de ver muy concurrido recibiendo la feliz pareja gran número de felicitaciones a la que unimos la nuestra por adelantado.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES
Realización
 La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

Azqueta y C.ª Ltda.
 PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS, EFECTOS NAVALES, ACEITES, GRASAS, VALVOLINAS, LEMONA, BILBAO, CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO, CASA CENTRAL, TETUAN, G. SANJURJO 6.

Aguntamiento de Ceuta

AVISO
 Se hace saber que desde la fecha hasta nuevo aviso las horas en que permanecerá abierto al público el Parque de San Amaro, serán desde las ocho de la mañana hasta las siete y media de la tarde.
 Quince minutos antes de la hora de cierre se avisará por medio de toques de bocina, de biendo desalojarlo las personas que en dicho Parque se encuentren, para no incurrir en las multas que correspondan. Lo que se hace público para general conocimiento.
 El Alcalde, Fernando López Cantí.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS
 El mejor de Marruecos y el de las cararas más bonitas
 Teléfono: 2-6-7. Peligros, 2

¿Quiere Vd. ganar 25 pesetas?

SEBEC "LA RIVA"
 COGNAC *** "LA RIVA"



MACHARNUDO "LA RIVA"
 Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE
 D. C. A.
Construcción de refugios
 O. N. S.
 Recaudado en el día de hoy, pesetas 1.245'00.
 Total recaudado hasta la fecha, pesetas 41.937'60.
 Ceuta, 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.
 El Secretario, A. Meca.

Dos obras de Arte de Ziur

Dos Hermanos

Tras las lunas de los escaparates de "El Precio Fijo", hemos visto — y con nosotros lo ve Ceuta — dos cuadros, verdaderas obras de arte, retratos al óleo de los hermanos don Francisco y don Manuel Las Heras (q. e. p. d) padre y tío, respectivamente, de nuestro buen amigo el pundonoso Capitán del Batallón de Cazadores del Serralón, don Francisco de Las Heras Alarcón.

Los óleos se deben a la mano maestra del laureado pintor don Antonio Ruiz González, cuyo pseudónimo de "Ziur" es suficientemente conocido en nuestra ciudad donde ya ha expuesto otras de sus magistrales creaciones, retratos y cuadros, mereciendo destacar la crítica que se hizo con ocasión de haberse expuesto el retrato al óleo de S. E. el Generalísimo Franco y otro, también al óleo, de S. A. I. el Jefe de la Legación, el Hassan Ben el Mehdí.

Ceuta no debe descuidar la atención a cuantos en uno u otro arte, demuestran su talento y su genio creador y si la opinión popular ha subrayado con su aplauso estas nuevas obras expuestas por "Ziur", nosotros tenemos también el deber moral de exaltar a quien tantos méritos artísticos tiene.

Por otra parte Ziur, activo y dinámico, está preparando una exposición de cuadros y retratos, paisajes, tipos musulmanes, etc. Todo ello con un matiz personalísimo, que da la pauta de lo que es capaz de realizar este gran artista.
 Por nuestra parte felicitamos muy cordialmente al artista y puede contar con nuestra modesta cooperación para resaltar su arte en cuanto estímulo le sea necesario. Lo merece y por ello estamos obligados a ello. Por hoy pues hacemos punto final, en este aspecto, pero prometiendo traer de nuevo a estas columnas el tema y al artista.

En el cuadro del General Las Heras, parece que ha influido en el artista el temperamento militar y ha sabido llevar al lienzo la figura del héroe que murió en cumplimiento del deber.

Y en este aspecto Ziur, con quien hemos tenido ocasión de charlar unos instantes, nos facilita una pequeña biografía del General Las Heras.
 Don Manuel de Las Heras, nació en Sevilla el 22 de Diciembre de 1880, ingresando en el servicio como soldado voluntario el 22 de enero de 1897, en Infantería, ascendiendo a cabo en abril de 1898 y a sargento en Noviembre del mismo año, cuando ya era alumno de la Academia del Arma, donde ingresó en Septiembre del referido año. Fue promovido a segundo teniente el 5 de abril de 1900, a primer teniente en Diciembre de 1903, a capitán en agosto de 1910, a comandante en 1912, a teniente coronel en Noviembre de 1913, a coronel en agosto de 1918, a General de Brigada en Noviembre de 1923 y a General de División el 13 de Noviembre de 1928.

Sirvió en los Regimientos de África, Ceuta, Córdoba y Alcántara.
 Fué instructor de la Policía Internacional de Tánger, profesor de las Academias de Kai des, Segundo Jefe de los Tabores de Tetuán y Larache. Mandó el Tabor de Alcázar.
 Sirvió luego en las zonas de Málaga, regimiento Wad-Ras. Milicias Voluntarias de Ceuta, bajo cuya base organizó el Grupo de Regulares de Ceuta, siendo por lo tanto, el primer jefe que mandó dicho Grupo: regimiento de Galicia número 20 y de Asturias; de coronel mandó la zona de Gijón. Regimiento de la Constitución. Escuela Militar Oficial de Pamplona, Regimiento de Murcia, Sub-Inspección de Asuntos y Tropa Indígena en Marruecos. Ejerció el cargo de Sargento Mayor en Cartagena y estuvo en la Sección de Infantería del ministerio de la Guerra.

Fuó el fundador y presidente hasta su muerte de los Exploradores de Ceuta, Decano del Colegio de Abogados de Ceuta y estaba condecorado con varias cruces nacionales y extranjeras, entre ellas la de Isabel la Católica.
 Contaba a su muerte con 68 años de edad y era natural de Sevilla. En su tumba reza el siguiente epitafio: "Aquí espera la resurrección de los muertos y la justicia divina".

Continental
 NEUMATICOS
 Mangueras para todos los usos
 Rodillos de imprenta
 Bandas de billar
 Correos para transmisiones
 Bandas de gomas para sierras rotativas
 Arandelas de goma
 Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta
LA TECNICA
 ING. E. RÜDT
 General Prim, 12
 Apartado 83.-Teléfono 136
TETUAN
 Agencia DELGADO
 DESFACHO DE ADUANAS
 Transportes y Consignaciones
 "LAS CAMPANAS"
 Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

Compañía de Navegación "Tirrenia"
 Vapor "FIRENZE"
 saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 2 de Marzo próximo, y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 8 de ese mismo mes.
 Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.
 Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
 Calle 18 de Julio número 1

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
 Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa
 PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS
 PARA INFORMES:
 EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Ape, Adnans 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8. — EN TANGER: Don Ricardo Fernández, Bd. Ante, 1. — EN GIBRALTA: Don Pedro Artaza, Calle Real, 28. — EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

D. C. A. Construcción de refugios

O. N. S. (Oficina de citación para el trabajo)

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 1.º de Marzo...

Refugio del Recinto Sur (esquina a la calle Sevilla). Encargado: Rogelio Medina.

Enrique Lará Gómez, José Guillén Arroyo, José Toledo Luque, Luis Fernández García...

José Quintero Piñero, Pascual Pérez Parraga, Antonio Lucena Arguera, Diego Arjona Aguilar...

Refugio Plaza Ruiz. Encargado: Manuel Molero Ortiz.

Pedro Simón Pérez, Manuel Cedeño Chapa, Rafael Alé Luque, Manuel Maldonado Santiago...

Rafael Cañamaque Godoy, Esteban González Jiménez, Manuel Márquez Prieto, José Torroba Díaz...

Juan García Carrasco, Francisco García Carrasco, Refugio Plaza de los Reyes. Encargado: José María Romero.

Hamido Ben Hach, Diego Jiménez Fernández, Segundo Rodríguez Limoso, Antonio Torres Perales.

Francisco Ponce González, Antonio Cruz Muñoz, Antonio Juárez Canales, Emilio Morales Jilabert...

Francisco Cervantes Hernández, Felipe Difarque Molina, Juan Fernández Morales...

Francisco Ramos Vallecillo, Juan Barranco Santisteban, Refugio de Hadú, Guillermo Arroyo Ordóñez...

Mohamed Ben Abdelkader, Juan López Arjona, Francisco Hidalgo Rodríguez.

Antonio Cortés Castro, Antonio Martínez Vizo, José García García, Francisco Domínguez Fernández...

Salvador Domínguez Sánchez, Ceuta, 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El encargado.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

La delegación de Auxilio al Combatiente necesita para la función benéfica que está organizando pro Mutilados de guerra...

Ceuta, 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. La Delegada

RAMON WEIL y HERMANO. Fábricas de hielo. Cámaras frigoríficas. Agua carbónica y jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS.

MILICIA NACIONAL

Orden del Sector de Milicias del día 26 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Servicio para mañana: Jefe de Cuartel: Suboficial, don Fidencio Pasamar Giraldo...

Imaginería: Suboficial don Salvador Mares Romero. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Segunda Falange.

Imaginería: Cuarta Falange. Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadraba: Octava Falange.

ORGANIZACION NACIONAL - SINDICALISTA. Sindicato de Oficios Varios. Los camaradas cuyos números de carnet figuran a continuación...

Table with 4 columns: Carnet n.º, 1, 2, 3, 4. Lists names and numbers of members of the National-Sindicalist organization.

Ceuta, 26 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. El jefe del Sindicato

Dahir ampliando la circulación del sello "Pro Mutilados de Africa"

Loor a Dios Único.—Se hace saber por este nuestro elevado escrito, glorificado por Dios, que Nuestra Alteza Imperial Jalifiana...

HE DECRETADO LO SIGUIENTE:

Artículo 1.º.—La sobretasa de 0'10 pesetas que Nuestro ya citado Dahir establece...

a).—En todo giro postal, interior o con España, que se formalice en las Oficinas de Correos...

b).—Todos los impresos de telegramas, giros telegráficos y conferencias telefónicas...

c).—En las instancias que se presenten en las Oficinas públicas para solicitar cualquiera resolución...

d).—En las certificaciones que, a instancia de parte, expiden los registros (Civil, Mercantil y de la Propiedad) o las Autoridades administrativas...

e).—En las letras de cambio, cheques de cuenta corriente, libranzas y demás documentos que reseña el artículo 41 del vigente reglamento...

Artículo Tercero.—La Contratación de nuevas emisiones de este sello cuando las circunstancias así lo requieran queda a cargo del Servicio de Correos de la Zona...

Artículo segundo.—Las cantidades que se recauden por esta sobretasa (que se seguirá percibiendo con los sellos especiales autorizados por Nuestro Dahir de 27 Rebia 1.º 1356 (7 de Junio 1937) se ingresarán provisionalmente en un concepto especial del Tesoro Jalifiano...

Visto el Dahir expedido en esta fecha por S. A. I. Muley el Hassan Ben el Mehdi Ben Ismail, ampliando la circulación del sello "Pro Mutilados de Africa"...

Cooperativa Transportes de Marruecos. SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS.

Cerámica de los Castillejos. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono. 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA. Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? — HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO. En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

COMERCIANTE INDUSTRIALES! CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta".

La Espiga de Oro. Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreso.—Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO. Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8 CEUTA.

CAFE BAR VICENTINO. PASTELERIA Y REPOSTERIA.—RESTAURANT. Primo de Rivera, 8 Teléfono 4-9 Ceuta.

UNDERWOOD. TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS. ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42. MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

Alta Comisaría de España en Marruecos INSTRUCCIONES DICTADAS POR LA ALTA COMISARIA SOBRE LA EXPEDICION DE SALVOCONDUCTOS

1.º.—La facultad de expedir salvoconductos para los residentes en los territorios de Soberanía que se dirijan a la zona de Protectorado queda delegada en los Generales de Circunscripción Oriental y Occidental.

2.º.—Los salvoconductos que requieran aquellos que residiendo en dichos territorios pretendan dirigirse a la España liberada (se exceptúa la zona de vanguardia) se autorizarán así mismo por las Autoridades militares mencionadas.

3.º.—Los salvoconductos que soliciten los residentes en el Protectorado serán facilitados por las Intervenciones Regionales.

4.º.—Los que residiendo lo mismo en las Plazas de Soberanía que en la zona intenten atravesar las fronteras tendrán que obtener salvoconductos expedidos según los casos por las respectivas autoridades mencionadas pero previa consulta al Alto Comisario.

5.º.—Los salvoconductos que expidan las Autoridades militares, para aquellos que estén establecidos en las Plazas de Soberanía serán reintegrados por una póliza de a peseta cuando se trate de entrar en el Protectorado...

6.º.—Igualmente los expedidos por las Intervenciones Regionales se reintegrarán con un

Tetuán, 24 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE. Se impone por su calidad!!!

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio. General Sanjurjo, 2. CEUTA.

GOLIAT. Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS.

Comisión Gestora del Avuntamiento de Ceuta. PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALLE. CARNE DE VACA FRESCA, Chuletas, kilo... 3'50, Filetes, kilo... 4'00, Carnes sin hueso, kilo... 4'00...

La Unión y el Fenix Español. COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4.

CASA IBANEZ. Grandes Almacenes de tejidos y confección. LA CASA MAS SURTIDA. ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

ALA LITTORIA S. A. Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA. Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla. En combinación trisemanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ. Horario de Invierno.

Table with columns: Días de la semana, Servicio, Destinos (Tetuán, Melilla, Málaga, Sevilla), Precios. Shows flight schedules and fares for ALA LITTORIA S.A.

TARIFAS. Table with columns: Destino, Pasajeros, Exceso de equipaje, Mercancías. Shows fares for Tetuán, Melilla, Málaga, Sevilla.

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el precio del billete de vuelta. El billete de vuelta es válido por 60 días, a contar del día de la salida. Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kilogramos de equipaje.

Ala Littoria S. A. Hotel Nacional, Tetuán. Agencia ALA LITTORIA, Melilla. PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Ayuntamiento, Málaga. PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Alcázar, Sevilla. DITTA ACHILLE PETRI, Tánger.

Autobús Tetuán-Tánger. Table with columns: Días de la semana, Destinos (Tetuán, Tánger), Precios. Shows bus schedules and fares.

NOTAS DE UN TESTIGO

Del 17 de diciembre al 24 de febrero se ha dado la mayor batalla de nuestra guerra

Tomado Teruel y mejoradas las viejas posiciones los rojos sufren un quebranto de cincuenta mil bajas

DIECISIETE DE DICIEMBRE

Era un día oscuro tristón de cielo bajo y plomizo. Dormitaba yo a la hora en que debe estarse levantando en la mejor cama que gustó mi sueño. Abajo, rumboneaba la ciudad plena de vida y sonó el teléfono.

—¿Dónde vamos, mi Comandante? —¿Ya te lo puedes figurar. —¿Allá? —Sí.

Cruzamos otra vez Zaragoza. Las primeras casillas camineras marcaban la ruta con el nombre de la ciudad hermana. Teruel no hablamos. Pesaba sobre nosotros la angustia del momento. Algo muy grave y hondo había ocurrido y no me atrevía a preguntarlo. El General salió tres horas antes y sólo había marcado el final de nuestra jornada. Paniza, Calamocha... En no sé dónde brillaba una luz y pedimos café. En el cruce de Monreal paramos. El aire arrastraba su lamento por la nieve helada y estaba tan negra la noche que era imposible advertir nada.

—Acércate a la Comandancia Militar. El General había seguido hasta Santa Eulalia, donde instalaba su Cuartel. Un cambio de municiones se había incendiado y chisporroteaba todavía en el centro de la carretera.

El camino era vigilado por unas patrullas y de largo en largo se escondían los hombres en el terraplén natural, para encender tímida fogata.

—Es la línea —me dijeron. Allí avanzaba una de las figuras arrebuñadas en el capote y rogo.

Vayan ustedes con la luz apagada. Este es el pueblo. Nuestro jefe había seguido y entrado en Caudé, en cuyo borde había unas latas de alquitrán indicando que no era posible seguir.

—¿El Cuartel General? Un chalet cómodo, bien amueblado, a seis kilómetros de la sierra Palomera. Allí, jefes y oficiales silenciosos. Las noticias eran malas. Se durmió un rato apoyando los pies en las sillas y el día nos trajo el conocimiento del terreno. Estábamos sobre un llano, a nuestra izquierda la masa rocosa de la sierra enemiga, delante Villarquemado, a la derecha G. Albaracín. Fuimos al campo. La llanura se extendía inmensa. Asomarse a ella era peligroso. Recreidos los ojos tiraban con todas sus armas. Nueve batallones nacionales estaban en línea. Delante sesenta y cuatro enemigos. Nuestro frente limitábase a un núcleo sobre la carretera avanzada de las ventas de Caudé. Unas posiciones aisladas en Villarquemado y Singra y otras en Bezas. Teruel rababa con angustia, pero su jefe había cometido ya el error de abandonar el campo, encerrándose en las casas de la ciudad. Desde el primer instante el enemigo hostilizaba aquellos defensores.

Los defensores eran heroicos en un grupo, tímidos en el otro. Con aquel espíritu no podrían prolongar la defensa. Los puntos naturales y los matorrales habían caído. Los mejores estaban muertos.

Una honda preocupación fruncía la frente del jefe. La "paleta" se mostraba insoluble. Aquella noche cenamos y sólo su fuerza y optimismo mantuvo la conversación de la mesa. Al retirarse dijo: —Mañana a trabajar. Con audacia que los profanos en el arte militar apenas si comprendíamos, estiró su

frente y por el lado izquierdo atacó. Su vanguardia fue hasta la baña del Peral, doblandose en la cota 1.222 de Cerro Gordo y entrando en ángulo sobre el Guadaluviar, bajaba hasta la altura de Campillo, a dos kilómetros de este pueblo. La maniobra obligaba a los rojos a volver la cabeza y presionar un poco menos la ciudad que todavía se mantenía.

Y le daba tiempo a preparar su primer ataque en serio con elementos que llegaban, lo más rápidamente posible. Téngase en cuenta que nosotros sólo teníamos una línea ferroviaria y una carretera de buen trazado. Ellos eran dueños de las mejores comunicaciones y sus rutas de alquitrán eran cinco, sin contar las secundarias.

El General dispuso su ofensiva para el día 29. El ataque de frente por el llano lo estimaba imposible. Para forzar los reducidos enemigos y ensanchar la zona quitándoles el agobio que sufría era preciso subir a los montes. Si la suerte estaba a nuestro favor podría conplearse la operación. Pero le escuché muchas veces.

—Teruel sólo podrá tomarse desde Celadas. El enemigo nos presentaba batalla, escogiendo el lugar y apoyándose en el triunfo obtenido por sorpresa. Su moral era enorme. Nosotros aguantábamos a su aviación y sus artilleros con la confianza del triunfo final. Y decían que el Ejército del pueblo había demostrado su eficacia y Teruel sería el final de la guerra. Los radios de los sitiados eran angustiosos.

El treinta y uno no llegaba. LA NIEVE NOS ARREBATA EL TRIUNFO

Aquel 29 de diciembre amaneció espléndido. Era nuestro primer ataque en forma. El puesto de Mando estaba en el centro del llano, como una verruja en la planicie descubierta. Comenzó el fuego. Bajo un sol de primavera la batalla planeaba para cuatro días como máximo. El 31 nos retirábamos del campo en pleno triunfo. El puesto de mando estaba ya mucho más lejos y tan dentro de la línea de fuego que lo batieron todo el día.

El boquete de una granada fue resguardado hasta que la artillería enemiga lo descubrió. La línea nacional se extendía desde Santa Bárbara de Celadas a Caudé, de aquí por el Batán de la Umbrilla, borde de La Muela a Campillo, pasando por la cota 1.062 al Sur de la Casa del Cura. El Cuerpo de Ejército de Castilla, al mando del General Varela dominaba La Muela y el Ejército se descomponía en dos trozos, Norte y Sur del Turia.

De Teruel nos llegó aquel radio: "Emocionados con lo que vemos os enviamos un abrazo. Dárselo a la aviación. Cuando entréis traed viveres y medicinas".

Pero en el otro edificio defensor se fraguaba ya las conversaciones de entrega rondando la imperiosa la tradición: Mañana, mañana, nos decíamos.

Y mañana, el sperado mañana nos trajo la enorme nevada. Bajo la capa que caía impleable del cielo quedaban nuestros hombres ataridos nuestras piezas sin visibilidad, la aviación en los aeródromos. La batalla que pudo ser triunfal se desvala en el temporal agudísimo, bajo una temperatura de 18 grados. No era posible hacer nada y ellos trajeron más fuerzas, cavaron mejor, repusieron sus divisiones destruidas, al salir el sol aquel paso era infranqueable.

Fué entonces cuando comenzamos a ver entre los muertos enemigos a los nerruchos del Senegal, a los rubios de América.

Delante estaba un Ejército codicioso, convencido del éxito,

llevado por un Estado Mayor extranjero, que sabía bien lo que había.

Un Ejército de soldados que conocía el arte de la defensa y no retrocedía más que ante la muerte y eso con tranquila apariencia.

El nuevo año fue así... El General escuchó con nosotros la misa del Gallo, en su día, en este primer día de enero, después de estrecharnos las manos y mirar el campo de blancos nevados animó nuestra pena.

Pero Teruel se alejaba porque Dios lo quiso. Unas horas pasadas llegaban a nuestras líneas el fracisco Gil, envuelto en su capotón de la Guardia civil, el alcalde, otro puñado de españoles. Nos contaban lo que había pasado. Al Gobierno militar llegaron siempre los jefes rojos y departaban con el Coronel que ordenaba cesara la defensa y confiaban en la caballería de los enemigos. Ya la ciudad era de ellos.

En la guerra estas cosas son incidentales. La vida y el pueblo, cuentan como particulares del objetivo final.

Como hombres puede sentirse el dolor de otros dolores. Como soldados eso es imposible.

Teruel rojo, dejaría de serlo a su tiempo. La batalla se transformaba por deseo del enemigo en algo fundamental que podría variar el curso de la contienda. No era Teruel lo que buscábamos. Era decidir la su prelación de unos sobre otros. Las derrotas del Norte, las con sideraban ellos como algo accidental, porque no les había sido posible llevar allí sus elementos. Mientras ibáramos Bilbao, Santander y Asturias, Prieto, el más inteligente de nuestros enemigos, levantaba a fuerza de oro, un Ejército formidable y lo lanzaba al punto que consideraba más fácil para su éxito. Nunca tuvo España masa más densa delante, con mejor espíritu y armas. El ala derecha de nuestro frente se inmovilizaba forzosamente y la izquierda debía maniobrar, para llegar hasta el río, cruzarlo y descomponer a los enemigos a un frente demasiado preñado después de la llegada de refuerzos rojos.

Cuejaba en el aire la supremacía nacional y se destacaba la acción decisiva de los anti-áereos. Sólo debía esperarse la salida del sol para continuar. En estos días eran las bajas que nos producía el frío más del triple que las del plomo. Los soldados desplegados en el campo soportaban una temperatura polar estóticamente y llegó la hora de comenzar de nuevo.

LA BATALLA DE CELADAS

La batalla de Celadas en el ala izquierda del Ejército del Norte tenía en su estudio tres momentos definidos que en las horas previstas y en la misma forma en que fué concebida cuajaron con éxito. Su objeto era llegar a la orilla del río Alambra pasando sobre unas cotas dominadoras que estaban casi inmovilizadas a nuestras líneas. Debía operarse ya por la mañana, por los lugares más abruptos, acercarse a los cortes casi verticales del otro lado del río, que se mostraba temible; pensar en cruzar las poco profundas aguas del Alfambra ponía temor en nuestro camino.

Una vez más tenía que romperse el frente. Como el invierno no obligaba a detener las operaciones cada dos o tres días, ello daba al enemigo el tiempo suficiente para reponerse y construir con rapidez de maravilla las fortificaciones que luego se tenía que destruir. Es preciso decir aquí que el Ejército rojo posee un plantel de técnicos de la fortificación que saben bien su oficio, no son ya aquellas trincheras de medio metro, ni el cinturón de hierro que parece tentador a las piezas de artillería, son nidos disimulados en el terreno o, apenas entrevistos y en el vértice de una cota y que se alargan en línea quebrada con el cemento y blindaje suficiente. Detrás cuevas para ocultarse en los momentos de intenso bombardeo y como la preparación artillera ya por delante de los infantes ellos se ocultan ceranos a sus líneas y a la distancia precisa para salir de los abrigos y colocarse, junto a las mámulas antes de que lleguen los nuestros.

El diecisiete de enero se inició el rompimiento del frente por el alto de Celadas, cota 1.177. Conseguido el objetivo, otra columna por la senda de la Cafiada rompía igualmente y an-

das fuerzas se esparcía por la derecha hacia el Muletón y la Masía del Chastre y por la izquierda a la Caseta del Izco, con ángulo sobre la Losilla. Tres días de operación continuada nos dieron una línea que iba por la indicada caseta del Bobo a las Pedrizas y de aquí a San Blas.

Fué este quizá el momento más duro de la lucha. Cierta noche se perdía una posición que se tomaba cuatro veces, por nuestros hombres. A la maniobra contestaban ellos con la maniobra bien apoyada por los carros.

La lucha—nos dijo el General Aranda—ha sido entre dos Ejércitos regulares adiestrados. Y era verdad. Ellos no eran la masa amorfa descompuesta que no sabe moverse en el campo sino una fuerza consciente con alma y fuerza propulsora. A pesar de ello, Lister tuvo que retirar su división con más del cuarenta por ciento de bajas.

Tocábamos ya el río en la estación del ferrocarril a Ojos Negros y había llegado el momento de cruzarlo cuando el tiempo lo permitiera. Sufrimos otra pausa forzosa sobre las armas fí el frío. Salíamos al campo y el sufrimiento nuestro quedaba borrado con el espíritu de las fuerzas. Presentaban la victoria. Concedí quedaba a retaguardia. El prestigio del Muletón señoreaba por los nacionales enardecía a las tropas. Todavía lejano percibíase la línea azulada por la distancia del Mansueto y debajo Teruel. Cruzar el río, seguir, llegar era el deseo.

EL ATAQUE A SINGRA

Un prisionero había apuntado que Lister, rechazas sus fuerzas, intentaría con el Campeano romper las líneas a la altura de Calamocha con la seguridad de que al lograrlo ganaba batalla.

Si hubiera sido eso un hecho sólo habría tenido la importancia de otro incidente, pero ellos podrían haberse recreado en su derrota lenta y segura. En Calamocha la carretera general, la línea del ferrocarril, entra da la mejor para la vanguardia donde un Ejército luchaba y tenía la necesidad de su abastecimiento. Hubiera sido necesario ir por pistas embarradas, por lugares de lento camino.

A las cinco de la madrugada del 25 Singra fué atacado con violencia. Amparados en la niebla y la noche los carros entraron en apoyo de los infantes y durante cuatro horas se combatió con furor. El ataque se repitió a las tres de la tarde siguiente y en la mañana que vino.

Más de dos mil bajas los costó la aventura, pero hubo momentos difíciles. El luzar se nos vino porque la previsión del Mando había reforzado sus efectivos y puesto reservas en Torrealecárcel y Torremocha.

Singra está situada a cuatrocientos metros de la carretera general en la caída de la sierra Palomera, a la vista de Santa Eulalia y tiene delante dos cabezcos que la defienden bien. Este episodio hizo que se variara el plan de ataque, buscando otra vez al enemigo donde él quería. Estaba en sierra Palomera. Pues a la sierra Palomera, que tiempo quedaba para volver sobre el Muletón y

Documento Nacional PRIMER AÑO TRIUNFAL

FOTOGRAFÍAS DE DOLOR Y DE VICTORIA GRÁFICOS DE NUESTRO ESFUERZO GUERRERO Y ECONOMICO EXALTACION DE NUESTRO EJERCITO, MARINA Y AVIACION PRUEBAS INAPELABLES DE LA RAZON Y DE LA HONRA DE ESPAÑA

Próxima inauguración en Ceuta

S. E. P. Y P.—CEUTA

darle la batalla final. Y el cinco de febrero comenzó la gran derrota.

EL ALFAMBRA COMO LINEA NACIONAL

Ya no teníamos como frente unas posiciones aisladas en la carretera, sino un trincherón fortificado y ondulante a su largo y en la caída de la Palomera. La envergadura de la operación era enorme. Nuestras columnas iban a arrancar desde Santa Bárbara, Celadas y el Pozuelo, en un movimiento envolvente, amplísimo, al mismo tiempo que la caballería y el Cuerpo de Ejército de Yagüe, este último por Por talrubio y Viveel.

La Palomera quedaba desde los primeros momentos a nuestra retaguardia, sin que la rozaran las fuerzas, creándose así una gran bolsa que se cerraría al alcanzarse el río. Tres días de fuego intenso, de lucha, minuto por minutos y al término de ellos la línea quedó en el sitio previsto.

La columna que arrancó de Celadas fué hasta San Cristóbal, por la Veguillas, tomando contacto con aquel punto con la que logrado Vislado bajaba hasta Camañas.

El día 7 se hacía una cabeza de puente en Villalba Baja, con un movimiento militar serio y aduaz que iba desde este pueblo a Tortajada.

Fué aquí donde se ganó Teruel y la batalla larga, batalla cuyos resultados eran bien claros en este momento.

Los rojos intentaron una acción fácilmente rechazada. Los diez días que pasaron hasta el ataque definitivo fueron invertidos en mover la masa artillera, que había quedado fuera de tiro por la profundidad del avance, pero el frente de rompimiento se reducía ya a siete kilómetros y nuestra masa podía ser lanzada por esa brecha reducida.

Todo palpitaba con la fe del triunfo. Las divisiones esperaban la señal de ataque y así fué.

TERUEL LIBERADO

En la toma de Teruel han intervenido los dos Cuerpos de Ejército y una división. Teruel se ha conquistado en una amplia curva a diez kilómetros de la capital y en un círculo perfecto que tuvo la audacia de cerrar el Mizzian, magnífico Coronel, en un combate con los frentes invertidos. Las columnas se pusieron en movimiento por los puntos siguientes: Villalba Baja, Tortajada, Masía del Valle y Sierra Gorda, al canzado por este mismo orden El Chopo Alto de la Torenna, Tio Rambla y los Lomanes, carretera de Corbalán, Valdecebro y Fuentecebrada, Horno de Cal, Enhebral, Mansueto y Santa Bárbara, el cementerio viejo sólo existe la bajada natural y cifándose a la ciudad cerró el círculo el Coronel Mizzian, tomando contacto en La Muela con el Cuerpo de Ejército castellano.

Logrado el ensanche de Te-

EN BROMA Y EN SERIO

Hay cosas en Ceuta dignas de admirar: la Plaza Mayor y la Catedral. Pero más se admira la Calle Real con escaparates de gran novedad. Allí ves a un flecha muy serio y formal, haciendo la guardia detrás de un cristal, por si algunas niñas de aquesta ciudad, se llevan las medias que no usan jamás.

A mí me da pena el verlas pasar con medias de punto, de punto "na" más. Y no tienen frío que es más de admirar: por más que llevándolas ocurriría igual, pues frío en las sedas siempre encontrarás.

Que no me critiquen Paqueta y Pilar, que yo no soy nieto de aquel Juvenal.

Todo esto que he dicho escrito aquí está "pa" hacer un anuncio de balde "na" más: "Casa de las medias" lo agradecerá.

Angelm.

Doctor P. González-Haba GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

Otras informaciones

EL ILUSTRE PERIODISTA CARLOS MORRAS VISITARA LA ESPAÑA NACIONAL

Burgos, 26. — En breve llegará a la España Nacional el ilustre escritor francés director de "L'Action Française" Carlos Morras, que desde su período hace tan valiente campaña contra el frente popular

francés y exalta la grandeza del Movimiento Nacional de España. CONVOCATORIAS PARA LA REUNION D'EL CONSEJO NACIONAL DE F. E. T.

Burgos, 26. — Por la Secretaría Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. se han cursado las convocatorias para la reunión del Consejo Nacional, en la que se discutirá la Carta de Trabajo.

La sesión, primera ordinaria del Consejo Nacional tendrá lugar el lunes, día 7 de marzo, a las once de la mañana.

EL MINISTRO DE JUSTICIA RESTABLECIMIENTO DE SU ENFERMEDAD

Vitoria, 26. — Restablecido de la enfermedad que le aquejaba el ministro de Justicia, conde de Rodezno, reanudará sus actividades el próximo lunes 28.

LAS BRIGADAS INTERNACIONALES NO OBEDECEN AL GOBIERNO ROJO

Se han negado a marchar al frente de Teruel.

Paris, 26. — El diario parisino "Le Journal" comunica que las brigadas internacionales se negaron a obedecer al Gobierno rojo cuando este les dió orden de salir para el frente de Teruel.

Entregad cuantos metales inservibles poseáis. La Patria los necesita.

Proveedores de guerra

Cada vez que los marxistas sufren una tragedia en el campo de combate, se incrementa el paso de material de guerra por la frontera pirenaica. Por lo visto el negocio de contrabando del frente popular francés se realiza bajo la condición de que el Gobierno rojo pague el suministro cuando gane la guerra y así resulta que el negocio de los contrabandistas es de lo más ruinoso.

Ello hace que los extremistas franceses pidan ya la ayuda abierta y descarada a los marxistas españoles. El bloqueo marítimo de la costa levantina es absoluto y ya hace varios meses que por vía marítima no reciben los rojos ni viveres ni material. Y se pide que se abra totalmente una frontera que siempre ha estado abierta.

Es indignante comprobar como juegan los extremistas franceses con la sangre ajena; cómo pasan por la frontera más de seiscientos vagones cargados de armas y municiones. Pero conviene advertirles que ya pueden despedirse de su dinero. Cuando más dinero metan en el negocio más perderán y nosotros no olvidaremos que jugaron con su sangre fraterna y con la de los españoles, ni tampoco que les salió la tostada al revés.

Cansancio muscular Reumatismo Golpes Frixol el nuevo linimento español

ZEISS GEMELOS ZEISS CASA ROS AGENCIA OFICIAL CEUTA - TETUAN - LARACHE

Guide usted su estómago porque es la base de su salud Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

Servicio Aereo extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa. Baquera, Kusche & Martín S.A.